



# Realizan en San Lázaro el primer foro nacional “Innovación en la acción exterior local”

## Boletín No. 7055

La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, que preside el diputado Javier Joaquín López Casarín (PVEM), en coordinación con la Asociación Mexicana de Oficinas de Asuntos Internacionales de los Estados (AMAIE) y la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), llevó a cabo el primer foro nacional “Innovación en la acción exterior local”.

El evento, realizado en instalaciones de la Cámara de Diputados, tuvo como objetivo brindar un espacio para que las entidades federativas, los gobiernos locales extranjeros, redes y organismos internacionales, compartieran experiencias e iniciativas internacionales exitosas, concluidas o en desarrollo, para abonar en temas prioritarios para México y la agenda global.

Los temas abordados fueron crecimiento económico inclusivo, ciudades sostenibles, cambio climático, igualdad sustantiva, salud, movilidad, turismo sustentable, energías alternativas, transformación digital, seguridad y educación.

Al inaugurar el foro, el diputado López Casarín indicó que se debe saber bien qué se está haciendo y qué sigue en esta materia, pues no sirve de nada tener un compromiso si no se entiende qué se va asumir de los acuerdos que surjan de este espacio.

Resaltó la relevancia de tener posiciones opuestas y puntos de vista diferentes que contribuyen a la construcción de la innovación. Subrayó que las observaciones que se tengan en este foro tienen que ver con la óptica legislativa, es decir un marco jurídico que dé certidumbre, confianza, desarrollo e inversión.

Abel Octavio Salgado Peña, coordinador nacional y jefe de la Unidad de Enlace Federal y Asuntos Internacionales del gobierno de Jalisco, explicó que este estudio es de interés, pues va en favor de que la acción exterior local se estructure para ser más coordinada, transversal, integrada y con presencia en los grandes debates globales.



Publio Rivera Rivas, director general de Coordinación Política de la SRE, señaló la importancia de que la política pública se promueva, se reconozca y se fortalezca de abajo hacia arriba y al exterior. Explicó que su área procura el trabajo coordinado entre los intereses de los gobiernos de las entidades, municipios, representantes de distintos ámbitos de gobierno y el Congreso.

El presidente del Consejo Consultivo de la AMAIE, Jorge Schiavon Uriegas, aseguró que los gobiernos mexicanos que han buscado la acción internacional son los que han tenido mejores resultados de desarrollo, por lo que el reto es cómo lograr esa institucionalización y profesionalización para poder saltar los cambios de Administración y garantizar que la cooperación e inversión desde otras naciones garantice el bienestar de las y los mexicanos.

Lorenzo Jiménez De Luis, representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), resaltó la apuesta que hace México por el multilateralismo para alcanzar objetivos globales, lo cual, aseguró, es la clave para responder a los desafíos. Comentó que propiciar la acción exterior ayudará que los gobiernos locales logren las metas de desarrollo sostenible, pero también deben ser coadyuvantes de la cooperación hacia el exterior.

Jorge Bastida Rodríguez, representante del gobierno de Nuevo León en la Ciudad de México, dijo que la Conferencia Nacional de Gobernadores ha subrayado la necesidad de mayor participación de los estados en la escena internacional, aunque es complicado que puedan desplegar sus capacidades a plenitud sin una eficiente dinámica de las relaciones exteriores.

Durante el foro se formaron las mesas de diálogo: “Buenas prácticas y lecciones aprendidas en proyectos de acción exterior local”, “Experiencias y oportunidades en la participación de gobiernos locales en redes, organismos y cooperación internacional” e “Innovación y modelos de internacionalización”.

